

ARTICULISTA
INVITADAJULIETA
DEL RÍO

@JulietDelRio



Es más cara la corrupción que la transparencia

Como lo expuse en conferencia de prensa, es falso que el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) le cueste millones de pesos al pueblo. En realidad, el Instituto le representa a las y los mexicanos un gasto de 69 centavos por mes. Además, durante los últimos cinco años se ha presentado un descenso sistemático de 22.9% en el presupuesto que se le ha sido otorgado al INAI.

El 8 de septiembre, la SHCP entregará al Congreso el Paquete Económico 2024, con lo que inicia el análisis del Proyecto de Egresos de la Federación. Los comisionados que integramos el Pleno del Instituto estaremos abiertos a debatir y justificar el presupuesto del ejercicio fiscal que se avecina. Este es un tema de máxima relevancia para el INAI, ya que contar con el presupuesto necesario nos permite ejercer nuestras atribuciones. De hecho, para 2024 solicitamos solamente mil 168 millones de pesos, 11.6% más que lo que recibimos en 2023: la progresividad de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales requiere mejorar paulatinamente.

Debemos seguir priorizando la seguridad de la Plataforma Nacional de



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO DE MÉXICO	2	04/09/2023	OPINIÓN

Transparencia, la capacitación a los sujetos obligados, la protección de datos personales, ampliar la socialización de los derechos, fortalecer la vinculación con los 32 órganos garantes locales, entre otras funciones. Aunque los cuatro comisionados que actualmente integramos el Pleno ya podemos sesionar con normalidad desde el 30 de agosto, siguen faltando tres comisionados. Si la primera intención era mantenernos inoperantes por medio de la omisión en los nombramientos, el segundo objetivo podría ser mermar el presupuesto del Instituto. Los mismos legisladores que años atrás nos apoyaron para tener mayor presupuesto y que fueron aliados de nuestro trabajo, hoy deberían de ser congruentes. Estamos abiertos a dialogar y a plantear una reingeniería de fondo que nos permita ser más eficientes y eficaces para garantizar derechos, sin descuidar nuestras labores sustantivas.

Por cuidar los centavos se descuidan los pesos; en vez de invertir y fortalecer a este órgano autónomo se le busca minar sistemáticamente, en detrimento de la transparencia, la rendición de cuentas y la democracia en México. Recordemos que el INAI ingresa recursos a Hacienda, tan sólo de multas impuestas, entre octubre de 2021 y septiembre de 2022, el monto ascendió a 60 millones 678 mil 291 pesos, más lo que se acumule este año.

Comisionada del INAI